部会だより

源泉研究部会

『確定申告』株式と税』についての研修会

日本自動車交通(株) 山本 光一

第250回「特別研修会並びに新年初顔合会」が、1月17日日本閣で開催されました。昨年から新様式になった確定申告書の書き方について、中野税務署の大原第1統括官より説明をしていただきました。

新様式2年目という事で、昨年不備だったところが、一部改善されました。また、資産課税の宮本上席からは、『株式と税』という事で説明していただきました。

平成15年1月からは、「源泉分離課税制度」が廃止され「申告分離課税制度」に一本化されるよう



になり、具体例を通して説明をしていただきました。

平成15年分(申告分離課税)では、譲渡した株式等の所有期間等により税率が違います、又、更に上場株式等に係る譲渡損失の繰越控除などの特例があります。(以上要約)

毎年の事ではありますが、誤りのない申告・早 期提出をと決意して会場を後にしました。

青年部会

事業承継と自社株評価についての研修会

横山保全資 横山 浩之

去る12月12日、日本閣において、「第118回研修会」を、講師に中野税務署の野村上席調査官をお



迎えして、出席者23名で開催しました。今回は、青年部会から特に希望してテーマを決めました。

まず、会社経営に対する『基本理念の確立』から、会社の維持・存続に関する諸要因など、現経営者の意思決定事項などについて講義して頂きました。

次に、経営者に要求される経営能力を、計画的に後継者へ教育する事。また、経営権を維持しながら、計画的に事業承継をどう行うかについて、商法の条項をあげて説明して頂きました。そして、課税・納付という観点から、『金庫株』の活用について、自社株取得のポイントを株価・税額計算をまじえて教えて頂きました。

最後は、ある会社を想定して具体的に株式評価を行いました。限られた時間の中で、中味の濃い研修に、参加者全員熱心に聞き入りました。

女性部会

第82回研修会「笑いについて」

(株) よね屋 寺瀬 真優美

1月24日、法人会館において中野税務署より、 遠藤第1統括官、野村上席調査官をお迎えして、 62名の会員出席のもと開催されました。

大島女性部会長の挨拶に続き、遠藤第1統括官より『笑いについて』と題して、講話を伺いました。お話は、実に多岐に及び、ユーモアがちりばめられ、会場は爆笑、微笑、くすくす笑い、身にしみるため息笑い等の連続でした。

笑いを、(快の笑い)(不快の笑い)(社交の笑い)と区分して、(快の笑い)は、心の底から笑うこと。(不快の笑い)は、嘲笑のこと。(社交の笑い)は、お世辞笑いであり、中でも第一の(快の笑い)は、脳と内臓のジョギングに等しく、NK細胞(Natural Killer)が強化され、免疫力が増す



とともに、ストレス解消に大いに役立つそうです。 「一笑一若一怒一老」という言葉を大切にして暮ら したい。笑いでストレスを解消し、心を濁さず、 いつまでも若く過ごしたいものですと話されまし た。

更に、江戸小話、都都逸へと話は続き、最後に (やきもちは 遠火に焼けば 焼く人の 胸も焦がさ ず 味わいも良し)と結ばれ、一足先に春が到来し たかのような素晴らしい研修会はお開きになりま した。